



FUERTE VIGILANCIA. — Teherán, Irán, diciembre 12. Tropas iraníes se disponen a bajar una ametralladora de un camión militar, en una calle de Teherán, donde se registra dos días de multitudinarias manifestaciones anti-Sha.

Pleno Apoyo de E.U. a Referéndum en Nicaragua

NUEVA YORK, Dic. 12 (EFE). El Gobierno norteamericano está dispuesto a desplegar toda su influencia en apoyo de un referéndum en Nicaragua según se desprende de los comentarios editoriales de la prensa norteamericana.

El Diario "The New York Times" bajo el título "Nueva Esperanza en Nicaragua", publicó hoy martes un editorial en el que apoya sin reservas la celebra-

ción del referéndum para solucionar la crisis interna y decidir el futuro del Presidente Anastasio Somoza.

"Un nuevo brote de guerra civil puede ser conjurado en Nicaragua, gracias al equipo interamericano de mediadores, encabezado por Estados Unidos" escribe el Diario liberal de Nueva York.

El periódico señala que el Frente Amplio de Oposición que

agrupa a las fuerzas moderadas, ha aceptado, el referéndum al igual que el Presidente Somoza, que deberá dimitir si pierde la

—Favor pase a la Pág. 87.

Niños Cantores de Viena no Actuarán Este Año

VIENA, Dic. 12 (UPI). — Por primera vez en casi 500 años, el famoso Coro de los Niños Cantores de Viena no podrá entonar esta Navidad sus villancicos, debido a las leyes laborales, anunció hoy su Director, Walter Tautschnig.

"No ha ocurrido esto nunca —Favor pase a la Pág. 67.

Mayor Control del Petróleo Acuerdan Países Productores

ABU DHABI, diciembre 12 (UPI). Los Ministros de Petróleo árabes acordaron hoy, designar una comisión de estudio de alto nivel, como un primer paso en una posible acción para obtener un mayor control en los aspectos de refinación y mercadeo de la industria, actualmente en gran parte monopolizados por el oeste industrializado.

La decisión se tomó al término de la reunión de un día de la Organización de los Países Arabes

Exportadores de Petróleo (OPAEP), en este principado, situado sobre el Golfo Pérsico.

La conferencia de 10 miembros fue el preludio de una reunión ministerial de los 13 miembros de la Organización de los Países Exportadores de Petróleo (OPEP), que deberá comenzar el sábado próximo en Abu Dhabi.

Una declaración emitida por el Consejo de la OPAEP dijo que —Favor pase a la Pág. 81.

Sabotaje Destruye Millones Galones Gasolina en Rodesia

SALISBURY, Dic. 12 (UPI). Los bomberos, la policía y los soldados no pudieron controlar hasta esta noche un inmenso incendio que consumió millones de dólares de precioso combustible, en un depósito atacado por guerrilleros negros en el más fuerte golpe que los insurgentes han asestado a la economía de Rodesia.

Al llegar la noche el siniestro bramaba aún con más intensidad que cuando comenzó unas 24 horas antes, y a eso de las 9:00 p.m. inmensas llamaradas estallaron elevándose varios centenares de metros, indicando que

otro tanque de combustible había sido alcanzado por el siniestro.

El jefe de bomberos, Vin Lowrie, declaró a United Press International que "con un poco de suerte" el siniestro quedará dominado para el viernes o el sábado.

Lowrie consideró que por lo menos 11 tanques de combustible fueron destruidos y calculó que solamente el costo del combustible consumido se eleva a dos millones de dólares (tres millones de dólares norteamericanos). Pero fuentes gubernamentales —Favor pase a la Pág. 89.

Satisface a la Oposición la Amnistía Ofrecida por Somoza

MANAGUA, Dic. 12 (AP). — Un diputado opositor consideró hoy como un gran paso para la reconciliación del pueblo nicaragüense, el proyecto de amnistía para algunos prisioneros, que el Presidente Anastasio Somoza envió ayer al Congreso para su ratificación.

Somoza, en una inesperada comparecencia por radio y televisión, leyó anoche el proyecto de ley que envió al Congreso Nacional, por medio del cual se concedería amplia e incondicional amnistía a civiles y mili-

tares, por delitos de carácter político cometidos desde el tres de marzo de 1973, hasta el 11 de diciembre del presente año.

Somoza también anunció que al ser aprobado el proyecto se ordenaría a todos los cónsules nicaragüenses en el extranjero, visar de inmediato los pasaportes de todos los exiliados que deseen retornar al país.

"Debemos recibir esta amnistía con beneplácito, porque es un gran paso a la reconciliación del pueblo nicaragüense" dijo

—Favor pase a la Pág. 67.

Pdte. Jimmy Carter Reafirma su Apoyo al Sha de Irán

WASHINGTON, 12 Dic. (EFE). El Presidente Carter dijo hoy: "Espero completamente que el Sha de Irán se mantenga en el poder".

Preguntado en una rueda de prensa, el Presidente norteamericano criticó las "predicciones de desarme" en Irán precedentes de otras capitales extranjeras.

El propio Carter quiso reafirmar su apoyo al Sha después de que una ambigua declaración suya la semana pasada levantó una polvareda de críticas en los Estados Unidos. Carter dijo en

aquella ocasión que "no sabía" si el Sha resistiría en el poder y que "así lo esperaba".

Sin embargo, en su referencia de hoy, Jimmy Carter tuvo en mente sin mencionar al líder religioso iraní, Ayatollah Khomeini, exiliado en París, que en los últimos días ha predicho la caída del Sha.

El problema iraní preocupa extraoficialmente a los Estados Unidos y el Gobierno Carter ha iniciado un estudio de urgencia sobre las posibles alternativas en el Golfo Pérsico en caso de

—Favor pase a la Pág. 87.

Más Muertos en Ola de Violencia en Irán

TEHERAN, Irán, diciembre 12 (AP). Fuerzas del Ejército dispararon hoy contra manifestantes opositores al Sha congregados en Isfahan, y dieron muerte a por lo menos diez personas en el segundo día consecutivo de actos de violencia, dijeron fuentes informadas de aquella ciudad.

Las fuentes, allegadas a las autoridades de seguridad, dijeron que por lo menos 20 personas han muerto en Isfahan, a 400 kilómetros al sur de Teherán, desde el lunes, cuando comenzaron los disturbios.

Fuentes de la oposición dijeron que centenares de adversarios políticos del Sha Mohammed Reza Pahlavi han sido abatidos por el ejército —Incluso con ráfagas de ametralladoras

disparadas desde helicópteros.

Pero el Alcalde de la ciudad, Manuchehr Hakdan, desmintió tales informes y dijo que los enfrentamientos de hoy duraron dos horas sin que ocasionaran víctimas.

Hasta ahora, el Gobierno ha confirmado sólo cinco muertos y numerosos heridos.

Un diplomático Occidental que declinó ser identificado, dijo por teléfono desde Isfahan: "El Ejército ha recuperado el control de las calles. Se sienten aún disparos al aire para ahuyentar a la gente de las calles. Pero la situación... es muy tensa".

Fuentes diplomáticas dijeron que fueron destruidos o dañados numerosos edificios, entre ellos el Ayuntamiento, el cuartel cen-

—Favor pase a la Pág. 87.



OBSERVAN TUTANKHAMON. — Nueva York, diciembre 12. Un grupo de personas observa con curiosidad la máscara, de oro de Tutankhamon, durante la exhibición para la prensa efectuada ayer en el Museo de Arte Moderno, de Nueva York. La muestra se abrió al público el 20 de diciembre.